
Отчет депутата Андрея Геннадьевича Аникина за 2013 год: 
   

Андрей АНИКИН: «Депутат не может быть равнодушным!» 
  
Депутат Совета депутатов города Новосибирска 
Андрей Аникин рассказал о своей работе на округе и 
о тех задачах, которые необходимо решить в 
ближайшее время. 
  

Доверие избирателей - главный ресурс в работе 
  

- Андрей Геннадьевич, расскажите, в чем 
заключается ваша работа в качестве депутата на 
округе? 
  
- В своей работе депутат руководствуется в первую 
очередь необходимостью выполнения наказов, дан-
ных ему избирателями в период предвыборной кам-
пании. Однако есть и другая немаловажная часть - 
работать по обращениям людей, когда они приходят 
ко мне буквально с последней надеждой на помощь. 
Здесь очень важно проявить человечность, 
понимание и терпение. 
  
Например, ко мне обратилась молодая женщина - 
инвалид I группы - с просьбой оказать ей помощь в 
эндопротезировании коленного сустава. Она даже и 
надеяться не могла на то, что ей в результате ряда 
согласований в 2012 году будет установлен 

эндопротез Линько, стоимость которого составляет более 600 тысяч рублей. Когда это случилось, 
мы по-человечески были рады и счастливы вместе с ней. Но, к сожалению, болезнь есть болезнь, 
и в этом году она была вынуждена вновь к нам обратиться. Ей была жизненно необходима 
госпитализация в клинику имени Н. И. Пирогова в Москве для дальнейшего обследования и 
решения вопроса о сохранении ноги. 
  
Хочу поблагодарить генерального директора ОАО «Авиакомпания Сибирь» Владимира 
Николаевича Объедкова за неравнодушное отношение к нашему обращению и оперативность 
предоставления заявительнице льготы на перелет в размере 75%. После ее возвращения 
совместно с министерством здравоохранения Новосибирской области был быстро решен вопрос о 
госпитализации в областную клиническую больницу. 
  
Подобные обращения не единичны, я горжусь тем, что граждане могут доверить мне решение их 
личных проблем. 
  

В приоритете благоустройство и капитальный ремонт домов 
  

- Расскажите о своем округе. Какие вопросы на нем являются наиболее острыми, 
проблемными? 
  
- Очень актуальна и остра проблема 
благоустройства дорог частного сектора. 
Несмотря на дефицит бюджета, в этом году была 
проведена отсыпка в 1-м, 2-м переулках 
Танкистов. 
  
Радует, что в 2013 году был выполнен наказ по 
освещению отрезка улицы Малыгина - 
поставлено 11 опор. На этом участке, 
находящемся на окраине города, в прошлом году 
было выполнено асфальтирование дороги. 
  
В этом году был выполнен ремонт 
внутриквартальной территории по адресу: улица 9 Гвардейской Дивизии, 16, с оборудованием 



парковочных   карманов. Однако несмотря на то что вдоль этого дома очень большая территория 
была отдана под парковку, даже этого оказалось недостаточно. Данная проблема   актуальна не 
только на моем избирательном округе, но и в городе Новосибирске в целом. 
  
Еще с прошлого созыва ко мне периодически поступали коллективные жалобы избирателей на 
неудовлетворительное состояние участка дороги, прилегающей к микрорынку «Волховский», 
идущей через трамвайные пути до улицы Курганской. Каждый год этот отрезок дороги отсыпали 
гравием и щебнем, но, к сожалению, дожди вновь разрушали ее и приводили в негодность. В 2010 
году данное предложение избирателей было сформировано как наказ, и наконец в этом году при 
выполнении ремонтных работ были учтены все особенности почвы. 
  
Что касается вопроса капитального ремонта многоквартирных домов, то мною вместе с 
депутатами Совета депутатов города Новосибирска было направлено предложение о выделении 
дополнительных средств в рамках исполнения Постановления мэрии города Новосибирска от 
23.05.2012 № 4878 «Об утверждении порядка предоставления из бюджета города субсидий на 
содержание и ремонт общего имущества в многоквартирном доме». Данное предложение было 
мною сформировано на основании обращения представителя дома № 35 по улице Полтавской - 
Антонины Потаповой. 
  
Безусловно, данный вопрос является актуальным для города Новосибирска, и депутаты 
заинтересованы в его исполнении. Вопрос был тщательно проработан на заседании постоянной 
комиссии по городскому хозяйству и вынесен на рассмотрение сессии Совета депутатов города 
Новосибирска. В результате были увеличены бюджетные ассигнования 2013 года на проведение 
срочного капитального ремонта многоквартирных домов - на 60 миллионов рублей. 
  

Новоселье для ребятишек 
  

- Одна из острейших проблем города - нехватка мест в детских садах. Городские власти 
немало делают, чтобы ее устранить, но до полного решения проблемы еще далеко. Как 
обстоят дела с доступностью детских садов у вас на округе? 

  
- Не просто, но постепенно мы решаем эту 
проблему. Так, в этом году произошло радостное 
событие для малышей и их родителей - открытие 
детского сада № 369 по улице Курганской. Ранее в 
этом здании располагался детский дом № 13, но в 
связи с острой нехваткой мест в наших четырех 
детских садах и многочисленными обращениями 
людей возникла необходимость 
перепрофилирования детского дома. 
  
С 2011 года мною систематически поднимался 
вопрос о принятии необходимых мер к ускорению 
возврата данного муниципального объекта. 

  
Таким образом, совместно с управлением образования мэрии и администрацией Ленинского 
района был решен вопрос о капитальной реконструкции здания, которая была проведена почти за 
семь месяцев, и в октябре текущего года для 400 ребятишек открылись двери совершенно нового, 
оборудованного по современным стандартам помещения детского сада. 
  
Еще хочется отметить благоустройство 
внутриквартальной территории дома № 136 
по улице Троллейной. Здесь для того, чтобы 
обеспечить безопасность детей, выполнено 
асфальтирование объездной дороги вокруг 
дома и организована пешеходная зона 
непосредственно на территории школы 
вдоль забора. Это сделано для того, чтобы 
устранить малейшую возможность 
травмоопасности. 
  
Хочу поблагодарить управление 
образования мэрии за оперативность в 



решении вопросов объектов образовательной сферы, расположенных на моем округе. Так, 
например, на основании коллективного обращения родителей воспитанников детского сада № 465 
мною было направлено письмо с просьбой о проведении работ по ремонту кровли здания, потолка 
в спальне и замене электропроводки в группе в целях устранения аварийных и чрезвычайных 
ситуаций, создающих угрозу здоровью детей. В течение месяца обозначенные работы были 
выполнены. Конечно, очень приятно, когда поступают слова благодарности от родителей. 
  

Спорт - это модно среди молодежи округа 
  
- Мы знаем, что огромное внимание в своей работе на округе вы уделяете развитию спорта, 
особенно детско-юношеского. 
  
- Действительно, для меня, как для спортсмена, это имеет огромное значение. Так, с целью 
развития и популяризации спорта в 2012 году мною был создан Фонд поддержки спортивных 
инициатив. Одно из мероприятий под эгидой фонда было проведено в октябре этого года в спор-
тивном клубе «Олимпик». Здесь прошли соревнования по двоеборью, в котором участвовали как 
те, кто тренируется в спортклубе и ходит в секции атлетической гимнастики, бокса и тайского 
бокса, мини-футбола, так и те, кто занимается спортом непрофессионально и посещает спортзал 
после работы или учебы. 
  
На этот раз из полусотни молодых людей старше 16 лет лучшие показатели были у Романа 
Гусева, Павла Мухина и Максима Тараданова. Ребятам, завоевавшим призовые места, мною были 
вручены кубки. Должен сказать, что стать лучшим было сложно -среди парней Юго-Западного 
жилмассива модно быть спортивным и сильным! Отмечу, что руководитель спортивного клуба 
«Олимпик» Вячеслав Белин и его воспитанники не только активно участвуют в спортивной жизни 
округа, но и являются частыми победителями на городских и районных соревнованиях. Мне очень 
хочется, чтобы дворовый спорт стал престижным! 

  
- А как насчет зимних видов спорта? 
  
- Зимой планируем организовать турнир по регби 
на снегу. У нас на округе развиты и традиционные 
виды спорта, но наша молодежь сама предлагает 
новые направления, и мы хотим разнообразить 
спортивную жизнь. 
  
- Вы сами спортсмен, хватает времени на 
занятия спортом? 
  
- Времени всегда мало, но стараюсь 
тренироваться два раза в неделю. С огромным 
удовольствием принимаю участие в спортивных 

мероприятиях, одно из последних с моим участием прошло в сентябре 2013 года - турнир по мини-
футболу на кубок Дмитрия Козловского. На протяжении летних месяцев за выход в финал 
боролись команды Ленинского района. Участников футбольного турнира приехал поддержать 
Герой России, трехкратный олимпийский чемпион Александр Карелин. В итоге в суперфинале с 
командой-победителем Ленинского района «Импульс» встретилась команда, в состав которой 
вошли знаменитые новосибирские спортсмены: Муртаз Начкебия - легендарный новосибирский 
футболист, игрок команды «Чкаловец», Сергей Татево-сян - директор СДЮШОР по боксу, мастер 
спорта, чемпион России среди профессионалов, интерконтинентальный чемпион по версии IBF и 
WBC. Ну а я по традиции был вратарем в нашей команде. Хотя наша команда выиграла по пеналь-
ти, но соперники играли с нами далеко не в полную силу. Да и не важно, кто выиграл, главная цель 
этих соревнований - пропаганда здорового образа жизни! 
  
У нас замечательная молодежь, сознательность наших спортивных парней только радует. Я 
несколько раз в год сдаю кровь, стараюсь и в этом подавать пример молодежи. Ведь в жизни 
необходимо помогать людям, а то, что ты, возможно, спас кому-то жизнь, - дорогого стоит. 
  
- Спорт - это замечательно, но ведь, чтобы привлечь к нему молодежь, необходима 
соответствующая инфраструктура... 
  
- Разумеется. На моем избирательном округе есть спортивная площадка, которая очень популярна 
у молодежи, поэтому никогда не пустует. Я, как спортсмен, не оставляю без внимания ни один 



спортивный объект, и мне, безусловно, небезразлично, какими спортивными дисциплинами ребята 
там овладевают. В связи с этим я просто обязан следить за функциональным состоянием этих 
объектов. Еще в прошлом созыве по программе «Спортивный город» была установлена 
экспериментальная спортивная площадка по улице Троллейной. На протяжении пяти лет она 
успешно эксплуатировалась молодежью Юго-Западного жилого массива в ежедневном режиме. Но 
время идет, спортивное оборудование порядком обветшало. Родители, обеспокоенные угрозой 
травмоопасности для своих детей, обратились ко мне с просьбой о ремонте спортивной площадки. 
Недавно были выполнены все работы по восстановлению ограждения. Хочу выразить 
признательность за большую помощь в этом деле начальнику управления физической культуры и 
спорта мэрии города Новосибирска Сергею Александровичу Ахапову и директору МБУ «Стадион» 
Сергею Александровичу Бунькову. А на следующий год планируется замена покрытия всей 
спортивной площадки. Хочу обратиться к жителям моего округа, чтобы они бережнее относились к 
установленным спортивным и детским площадкам, на которых будут заниматься наши дети. 
  
- Расскажите о судьбе хоккейной коробки на улице 9 Гвардейской Дивизии. 
  
- Там сложилась конфликтная ситуация с жильцами ближайшего многоквартирного дома. Дело в 
том, что заливка катка производилась с использованием воды многоквартирного дома, что 
вызывало недовольство у инициативной группы данного дома. В течение месяца с момента моего 
обращения в мэрию города Новосибирска были выделены лимиты в сумме 168 425 рублей и 
проведены соответствующие работы по подключению хоккейной коробки к горячему и холодному 
водоснабжению без участия многоквартирных домов. 
  

Обретение дома! 
  

- Как на округе решается вопрос предоставления жилья выпускникам детских домов? 
  
- За весь период моей работы на округе с этим вопросом ко мне обращались пять раз. Считаю пра-
вильным, что в соответствии с законом выпускникам предоставляется жилье, но иногда бывают 
ситуации, когда за выпускником вроде бы закреплено жилое помещение, но при этом проживание 
в нем не представляется возможным. Так, например, за одним из жителей округа - Павлом 
Вавиловым - было закреплено около 2 квадратных метров жилой площади в квартире, требующей 
ремонта и практически непригодной для проживания. Благодаря совместным действиям с мэрией, 
администрацией Советского района и пройдя даже судебный процесс, мы проблему решили - за 
Павлом отдельное помещение для проживания. Следующим этапом было решение вопроса 
непосредственно о предоставлении ему жилой площади по договору социального найма. Таким 
образом, в течение полутора лет, а это достаточно небольшой срок для решения подобных 
вопросов, проблема Павла Вавилова была решена, и в октябре текущего года выпускнику детского 
дома была предоставлена долгожданная квартира-студия в новостройке, в которой он горит 
желанием в скором времени отпраздновать новоселье. 
  
- Решается ли вопрос по модернизации лифтового хозяйства в многоквартирных домах? 
  
- 11 многоквартирных домов округа вошли в программу по замене и модернизации лифтов в этом 
году. Предварительно мною с помощниками была организована встреча со старшими по дому с 
целью разъяснения вопросов предоставления субсидий жителям многоквартирных жилых домов, и 
на сегодня все заявители данной субсидией обеспечиваются. 
  
-В уходящем году на округе было сделано многое. Что не удалось сделать и почему? 
  
- В основных планах 2013 года было завершение реконструкции Бульвара Победы. Решение этого 
наболевшего затянувшегося вопроса нам особо дорого и очень важно. Ведь это не просто 
памятник культуры, а дань памяти нашим ветеранам - как Великой Отечественной, так и 
локальных войн. Но, к сожалению, вместо ровного тротуарного покрытия приходится ежедневно 
ходить по бульварным неровностям. Люди крайне возмущены неудовлетворительным качеством 
выполненных работ, было много обращений ко мне в приемную. Я, в свою очередь, направил ряд 
писем в специальную комиссию по наказам избирателей с просьбой об устранении недостатков, 
допущенных при реконструкции Бульвара Победы. Я надеюсь, что к 70-й годовщине Великой 
Отечественной войны наказ «Выполнение реконструкции Бульвара Победы» будет полностью 
выполнен. 
  
- Андрей Геннадьевич, недавно в Новосибирске прошла эстафета олимпийского огня, 
которую приветствовали тысячи новосибирцев... 



  
- Я тоже приветствовал и поздравил новосибирцев. Считаю, что такие грандиозные события, как 
зимняя Олимпиада в Сочи, играют огромную роль в развитии и пропаганде спорта в стране в 
целом и в Новосибирске в частности. Такие по-настоящему великие спортсмены, как Александр 
Карелин, Ирина Минх, Анна Богалий, участвующие в эстафете, - замечательный пример для 
мальчишек и девчонок, которые наглядно видят, что спорт и здоровый образ жизни приводят к 
успеху и общественному признанию. 
  
- Нельзя с вами не согласиться. В заключение интервью скажите, насколько в вашей работе 
значима поддержка самих жителей округа? 
  
- Она имеет огромное значение! Я хотел бы выразить избирателям огромную признательность за 
неравнодушие к судьбе округа, его будущему. Благодаря инициативам жителей округа происходят 
изменения к лучшему, строятся новые объекты, благоустраиваются дворы и скверы. Одним сло-
вом, качество жизни сибиряков становится лучше. Я уверен, что работа на округе - это совместный 
труд депутата и его избирателей. Насколько это взаимодействие будет доверительным - 
настолько эффективна будет работа. Поэтому я еще раз хочу сказать спасибо жителям своего 
родного округа, поздравить их с наступающим Новым годом и пожелать всего самого доброго: 
семейного благополучия и процветания. 
  
 - Спасибо за интервью. 
  

Самое дорогое слово «мама»! 
  

День матери на округе Андрея Аникина традиционно провели в КДЦ им. К. С. Станиславского. 
Праздничный концерт, в котором приняли участие дети, всем пришелся по душе. 
  
В ноябре, когда на улице непогодица, снег и слякоть, есть праздник, который заставляет всех нас 
забыть о климатических невзгодах. Этот праздник приносит в наши сердца тепло и нежность - 
День матери! 
  
На округе Андрея Аникина относятся к праздничной дате очень трепетно. Женщин, которые носят 
гордое имя - мать, в этот прекрасный день чествуют, поздравляют и говорят им слова огромной 
признательности. 
  
- Мы хотим сказать огромное спасибо нашим замечательным женщинам, - поблагодарил на 
торжестве прекрасную половину человечества депутат Андрей Геннадьевич. - Особенно отрадно, 
что с каждым годом на округе становится все больше многодетных мам. Сейчас у нас 
зарегистрировано более 800 женщин, имеющих пять и более детей. Это прекрасно! 
  
Депутат отметил, что такие встречи позволяют обменяться мнениями о проблемах материнства и 
детства ну и, конечно, подарить женщинам пусть небольшой, но яркий праздник. 
  
- У меня пятеро детей, - сказала жительница округа Наталья Больных. - И я абсолютно уверена, 
что для того, чтобы стать хорошей матерью, не нужны огромные деньги. Главное - внутренняя 
готовность и, конечно, любовь. 
  
Одной из героинь вечера стала жительница округа Галина Елагина. У этой замечательной 
женщины 14 детей и 24 внука! 
  

Читатель идет вперед к новым технологиям! 
  

Информационный центр при МКУК ЦС Ленинского района 
Библиотеки-филиала имени В. Бианки, открывшийся в ноябре, - 
уникальный многофункциональный объект, который будет 
востребован и взрослыми и детьми. 
  
Сейчас сложно себе представить, что было время, когда 
Библиотека имени В. Бианки ютилась в трехкомнатной квартире, 
в которой было тесно и книжному фонду, и, разумеется, самим 
посетителям. Между тем книжное слово очень востребовано на 
округе, причем и взрослыми, и юными читателями. 
  



- Условия, в которых находилась библиотека, были, мягко говоря, несовершенны, - говорит 
депутат Совета депутатов города Новосибирска Андрей Аникин. - Поэтому совместно с 
администрацией Ленинского района и департаментом земельных и имущественных отношений 
было принято решение найти подходящее помещение. На обустройство библиотеки из бюджета 
города было выделено 2600 тысяч рублей. Я восхищен получившимся результатом! Средства 
были потрачены не зря. 
  
Действительно, в библиотеке созданы практически идеальные условия для читателей. 
Значительно пополнился и сам библиотечный фонд. Здесь представлена литература по истории, 
географии, философии, политике, имеется большое количество новых изданий художественной и 
детской литературы. 
  
Отметим, что библиотека будет выполнять не только свои обычные функции, то есть давать 
людям возможность почитать ту или иную книгу. Она станет своего рода коммуникационной 
площадкой, где жители округа смогут собираться на мероприятия, посвященные вопросам 
местного самоуправления, семинары, касающиеся правовой и юридической грамотности, да и 
просто общаться по душам - обсуждать новости, отмечать праздники. Одним словом, на округе 
появилась не просто новая, сверхсовременная библиотека, а, если хотите, клуб, который еще 
больше объединит жителей округа депутата Андрея Аникина. 
  
Кстати, компьютеры электронного читального 
зала оснащены всем современным программным 
обеспечением в сфере юриспруденции, 
экономики, правовых актов. Это представляется 
особенно важным, так как, чего греха таить, 
правовая безграмотность значительной части 
населения не способствует цивилизованному 
решению многих проблем. В качестве примера 
можно привести взаимодействие жителей 
многоквартирных домов с управляющими 
компаниями. Насколько проще были бы эти 
отношения, если бы базировались на умелых, 
юридически верных действиях. И таких примеров 
можно привести множество. 
  
Библиотека также сможет предоставлять 
горожанам широкий доступ к полезной информации по социальным, бытовым вопросам. 
Планируется сотрудничество центра с мэрией и Советом депутатов города Новосибирска, 
администрацией Ленинского района, Пенсионным фондом, Центром занятости населения и 
другими учреждениями. Помещение центра может использоваться для проведения деловых 
встреч населения с представителями власти, презентаций, круглых столов и других мероприятий. 
Рассматривается также возможность организации виртуальной общественной приемной депутатов 
левобережья. 

  
Ну и, разумеется, все-таки главным 
предназначением библиотеки останется работа с 
молодежью. Детский отдел для удобства юных 
читателей оснащен специальными стеллажами, 
игровой и мультимедийной зонами, удобными 
диванчиками. Центр оснащен современным обо-
рудованием - шесть компьютерных рабочих мест 
для доступа к информационным ресурсам, Wi-Fi, 
плазменные панели, электронные базы данных, 
доступ к электронным каталогам, правовые 
программы. Даже еще до официального открытия 
библиотеки она оказалась настолько 
востребованной для групп населения, что все 
залы постоянно заполнялись читателями. 
  
Отметим, что Детская библиотека им. В. Бианки 

Централизованной библиотечной системы Ленинского района обслуживает более 2 тысяч человек, 
из них более 1,5 тысячи -читатели в возрасте до 14 лет. Библиотечный фонд составляет почти 22 



тысячи единиц хранения различной тематики. Ежегодно количество книговыдач превышает 45 
тысяч экземпляров. 
  

Важно! 
  

Общественная приемная расположена по адресу: ул. Связистов, 139/1, тел. (383) 303-09-95 
  
Время приема депутатом: первый понедельник месяца с 12.00 до 16.00 
  
Время приема помощниками: каждый четверг с 15.00 до 17.00. 
  
Помощники: 
  
✓ Татьяна Александровна Попова 
✓ Ирина Анатольевна Юсупова 
  
Прием помощниками ведется по адресу: ул. Связистов, 153. 
  
Время приема: будние дни с 9.00 до 18.00, тел. (383) 308-25-10 
 


